

000201720

lo han. Spt. 18-VI-1957. P. 8.

Cartas

Errores garrafales

2069

Señor Director:

Por intermedio de su prestigioso como leido periódico, queremos referirnos al libro "La tentación del poder", de Joaquín García-Huidobro, debido a que lesiona el prestigio de nuestra entidad — con la perspectiva jurídica consignada en el pie de impresa de esta carta — y abre artificialmente un cuatgen de duda respecto de la obra que con tanto esfuerzo venimos realizando.

Aunque sin ningún ánimo de polemizar, nos vemos, entonces, en la imperiosa obligación de hacer las siguientes aclaraciones.

Llama la atención que personas cultas sigan creyendo en errores tan garrafales cuando se refieren a la "Gnosis". Respetamos la inquietud que anima al autor y el derecho que lo asiste para tratar un tema tan interesante como la "expulsión política de las creencias religiosas". Pero no es justo que, para sostener sus puntos de vista, hable de algo que — por lo que dice — no conoce en profundidad.

Afirma, por ejemplo, que la "Gnosis" habría aparecido en los primeros siglos de la Era Cristiana. Y no lo culpiamos de temerario error, porque — sin apartarse a lo cierto — eso es lo que se ha venido repitiendo casiadamente a lo largo de la historia. Todas las veces que fue necesario... hasta que ese equívoco fue aceptado por muchos — mucha por todos — como la verdad.

Como lo puntualizaremos recientemente en el órgano difusor de nuestra institución, "ninguna persona que se tenga realmente por culta puede hoy sostener con base que la Gnosis surgió con posterioridad a lo que las multitudes conocen como cristianismo". Y lo afirmamos taxativamente por la sencilla razón de que — aunque con distintas denominaciones en diferentes épocas —, la "Gnosis" ha estado siempre presente para iluminar la marcha de la humanidad, desde que el primer hombre holló la superficie de nuestro planeta. Mas aún, es el mismo cristianismo prístino el que surgió desde el seno profundo de esta sacra doctrina, porque gnósticos eran los judíos escépticos a los que perteneció la Sagrada Familia de Jesús el Cristo, y gnóstica fue toda la enseñanza que El predicó.

En su afán de arremeter contra el marxismo — y apoyado, es claro en su desconocimiento evidente de la profundidad de nuestra doctrina — el autor teje dialógicamente una imagen de la "Gnosis" que no se ajusta para nada a la realidad.

¿Qué la "Gnosis" resurgió en el siglo XIX con el nacimiento del marxismo? Insistimos: ¿cómo pueden personas documentadas dar origen a un engendro de tal naturaleza? Si hasta eruditos católicos pontificios reconocen en los gnósticos padres de la Iglesia Cristiana perteneciente "una auténtica creencia religiosa", ¿cómo se

Errores garrafales [artículo] R. del Pilar Pacheco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pacheco, R. del Pilar

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Errores garrafales [artículo] R. del Pilar Pacheco.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)